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Três Barras Torneio de Pesca Une abre'

comemora 39 acontece neste ' inscrições para 5

anos final de semana cursos
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Falta.de liscalizaçao em terrenos

baldios gera-protestos
-,

�I

A falta de manutenção
por parte da maioria dos

proprietários dos 3.700

'terrenos baldios existentes

no perímetro urbano de

-Canoinhas gera protestos
da população que reclama
também da falta de fiscali

zação da prefeitura. O
Código de Posturas do

'.Município prevê que os

terrenos da zona urbana

serão fechados com muros

rebocados e caiados ou

com grades de ferro,
devendo em qualquer caso
ter altura mínima de 1,3
metro. Além disso devem

sermantidos limpos pelos
proprietários sob pena de

serem multados pela
prefeitura. .......,.-

A Secretaria de Obras e

Planejamento Urbano de

Canoinhas diz que a

prefeitura não tem estrutu-

�ra para fiscalizar o cumpri:
mento da legislação e que
"a limpeza dos terrenos é

uma questão muito pesso
al" para que a administra

ção municipal tome provi-
, dências.

. 'Com o clima de verão,
que apresenta altas tempe
raturas e chuvas freqüen
tes, o problema se agrava

'

pois o mato cresce rapida
mente. Vizinhos de terre

nos baldios reclamam que
a falta de limpeza está

:i\lhes trazendo problemas de

"1saúde, pois estes locais

estão se tomando focos de

mosquitos, ratos, baratas e

até cobras.
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-tprenda a t'ãzer seu
currículo
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o Código de Posturas prevêmultas de 50 a 100% do salário mínimo para quem não manter limpo e murado os terrenos baldios

Comércio registra
I

aumento de compras à vista
Os registros de consultas

da Câmara de Dirigentes
Lojistas de Canoinhas
(CDL)/Serviço de Prote

ção ao Crédito (SPC)
revelam que os

. canoinhenses compraram
muito mais no natal de 99

que no de 98. Os números
indicam os clientes opta
ram pelas compras à vista.
As campeãs de vendas
foram as lojas de R$I,99.
"Este foi o natal das

lembrancinhas", afirma o

presidente da CDL,
Andersen Kohler.

Lojas de R$1,99 foram as campeãs de venda no natal de 99 em Canoinhas Página 6

Assalto de
banco e

roubo de
caminhão
em

Três Barras
A polícia está investigan
do o assalto ocorrido na

sexta-feira, 14, na agência
do Besc de Três Barras.

Três elemento levaram

R$ 5561,72 e fugiram em

um Kadett em direção á
Curitiba. No mesmo dia,
ladrões abordaram e

roubaram o caminhão da

empresaNagano Kinzi
Agropastoril-que tem

'sede no município de

Mafra, naBR-280.
Policiais não têrri pistas
dos ladrões.

"
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ASSOCIATIVISMO

Sede da Unicooper
fica em Canoinhas
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Vereador diz

que quer ser,

prefeito'
Em entrevista, o vereador

Lourival Jarschel (Kikão)
diz que não pretende
concorrer à reeleição: "só
me lanço candidato se for a

prefeito e isto depende da
vontade do meu

partido" .afirma. Kikão
revela que foi para o PPB

com Q objetivo de ajudar o
partido a conquistar a
prefeitura e que está na

hora de Canoinhas sair da '

contramão da história e

eleger um candidato do

partido do governador.

Critica a administração
municipal e afirma que o

PFL "não tem cara". '
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no de eleições e lá vêm os meios de co

municação com aquelas intermináveis

campanhas de conscientização sobre o

valor do voto e regras e mais regras so

bre o bom governante. Será que ,precisamos de tudo
isto? Não sabemos nós em quem devemos votar?

Sabemos sim. Precisamos é tomar consciência do

que queremos para nós, para nossos pais, nossos fi
lhos ou nossos netos. Não podemos mais é nos atermos
aos velhos jargões políticos de que os bons governantes
são somente os bons pais, bons maridos, boas profes
soras ou bons cidadãos. Precisamos muito mais que
isso. Precisamos é de gente que usando o lugar co
mum "ponha a mão na massa".

Não queremos e não podemos aceitar os que acham
que o bom governante é aquele que se limita a coman

dar o conserto de buracos e limpeza de ruas e a admi
nistrar a folha de pagamento do funcionalismo públi
co. Para isso qualquer um que tenha bom senso e seja
honesto (qualidade indispensável aos homens, e prin
cipalmente, aos públicos) serve!

Precisamos mais! Urge o trabalho de grandes Ho
mens, audazes, seguros e com visão de futuro. Ho-

OPINIAO

ELEIÇÕES/2000

Os artigos devem conter 45 linhas com 60 toques

"O bom governante não é

aquele que se limita a

.C01nRlfl/tli'J'I: Ó ClJR8 a de

bUfac,��1 'a limpeza de ruas e

a administrar a folha de

pagam",ento do fun.
·

nalis-

presas em nosso município, ou

seja, não temos geração de no

vos empregos. O que fora feito,
neste aspecto, nos três anos que
se passaram? A instalação de
novas empresas enfrenta aqui um
verdadeiro obstáculo: a falta de
vontade da administração públi
ca, isto para não mencionar a

falta de competência.
Dentre todos os problemas

que podemos facilmente consta

tar, deixa-nos mais transtorna

dos a falta de ética nas acusa

ções 'que tão levantadas injusta
mente contra dqueles que se

opõem ao governo figurativo de
nossa cidade. São os seus alia

dos, seus fiéis aliados, até que
encontrem umafonte mais lucra
tiva para explorar. O método de

governar não é desenvolvido
'através de obras, de beneficios
diretos ao povo, pele contrário,
são criadas confusões para des
viar a atenção, tentam desmere
cer a oposição para prossegui
rem no seu "nihilismo". Mas não
há como ocultar os buracos por
toda cidade, não há como negar
as injúrias feiras da maneira

Cidadezinha de um governo qualquer
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Ruas como lamaçais
habitantes descrentes como

jamais
lamentar criticar mudar.

rida cidade, um apelo de quem
por ela tem muito estima e não

pode calar diante do descaso da
sua administração.

Na última eleição para Pre

feito despejamos nossa confian
ça no candidato que nos trazia
a sensação de mudança. A von

tade de mudar fez o nosso atu

al Prefeito. O que recebemos
em troca? Uma seqüência
desoladora de ''decepções. Po
demos observar 'ao sairmos de
nossas casas. As ruas estão

abandonadas. Foram-se três
anos sem criação de empregos
em nosso município. Perdemos
até á Fesmate. Mas o Natal de
Canoinhas é bem iluminado,
porém todas as 'luzes parecem
não iluminar o governante de
nossa população.

Somos parte de uma região
que se desenvolve com alguma
dificuldade, mas que é capaz de

.

promover um desenvolvimento
dentro das suas potencialidades.

.

Ocorre que não temos novas em-

O homem vai devagar.
O emprego vai devagar.
O município vai devagar.

Devagar. .. a eleição aproxi
ma-se.

-Eta engano besta, meu Deus:

Opoema acimafoi criado so

bre aforma do antológico Cida
dezinha qualquer de Carlos
Drummond de Andrade. O de

talhe, caro 'leitor, é que o maior

poeta da Língua Portuguesa,
trouxe a imagem do lugarzinho
calmo e feliz, utilizou o termo ci

dadezinha carinhosamente. Nes
te aspecto o nosso poema entra

em concordância com a idéia de
Drummond. Por outro lado, da
exaltação do grande autor pas
samos ao apelo pela nossa que-

Precisamos mais

mais gross_eira possível contra
aqueles que bradam diante dos
desmandos praticados.

Mas não pensem os pseudo
astutos que ficarão eternamente

a sombra. A participação políti
ca vai amadurecendo com o pas
sar de cada eleição. Este ano,

meu amigo, será o momento exa

to de respondermos ao descaso
da atual administração. Come
temos um grave engano certa

vez, mas os erros muito nos ensi
nam e; send� "assim, tenho con-

. -

d
l

d
I i

vlcçao . e que mu aremos a atu-

à<l'situação da melhor maneira

possível. Será a resposta daque
les que confiaram seu voto num

indivíduo e, sem culpa alguma,
assistiram amargurados o aban
dono de Canoinhas porparte da
sua administração pública.

Vale observar, porém, que,

para sermos justos com a atual

administração, nestes três anos

de pouco trabalho, temos placas
novas indicando os pontos prin
cipais da cidade, bairros, etc.,
mas cuidado; não háplaca algu
ma avisando sobre Os buracos

que tomam conta denossas ruas.

.

mens preparados para a busca constante de soluções
que se antevenham aos problemas. Precisamos de

gente que não tenha a visão míope de que governar
significa chegar as 10 horas na prefeitura e assinar
meia dúzia de cheques, "dar um tempo na garagem"
fingindo estar vistoriando obras e voltar para a pre-:
feitura, chegar na sala do Secretário de Administra

ção e Finanças discutir as novas "maracutaias" com
aliados políticos e depois se dirigir ao gabinete e pas
sar a tarde recebendo "inocentes" moçoilas do interi
or fingindo estar fazendo atendimento ao público. Em

seguida se prepara para um animado bailinho com a.

3a idade para justificar a sua preocupação social.
Este não é o prefeito que queremos e muito menos

o que precisamos. Não precisamos mais de prefeitos
demagogos que justificam o seu metafórico plano de
governo com frases do tipo

" Para que Canoinhas,
Terra de Santa Cruz, volte a ser a Princesa Gentil do
Planalto". Também não precisamos daqueles que só
constroem o futuro certos de que ele nunca chegará.
Precisamos de Gente forte com a "cara" canoinhense,
que dê mais valor para o Programa de Saúde da Fa

mília, que implante a "Prefeitura nos bairros", que
seja bom de negociação, que não tenhamedo de com

parecer a uma reunião com empresários e que não faça
da parceria apenas uma maneira de transferir para a

iniciativa privada o que é de competência do poder
público.

Também não precisamos daqueles adeptos do
determinismo social que vivem achando um jeitinho
de achar explicações para o subdesenvolvimento re
gional, lavando as mãos e colocando a culpa na "Guer
ra do Contestado". Será que alguém se ajusta neste
perfil? É a pergun,ta ambígua.

EL.HORES!COMOSM ÇAPREÇOS DA PRA .

:

FONE: 6Z�·4601
622.4523

Bua BolleJ10 l'dke, 909
lanoinhas

A liçio·dos desenvolvidos
Já está mais do que na hora de a sociedade brasileira conven

cer-se de que uma economia só progride em bases sustentadas

quando há milhões de empresários e empresas bem-sucedidos,
Estima-se que haja, no País, 3,5 milhões, de micros e peque

nos empresas, mas mesmo o Sindicato as Micro e Pequena In
dústria do Estado de São Paulo (Simpi) não sabe qual é o número
exato .. Isto se explica porque, a cada ano, centenas de milhares
de" companhias nascem e morrem, seja pela falta .de ambiente

propício ao desenvolvimento dos negócios, ou, ainda, despreparo
dos seus fundadores.

Os candidatos naturais a microempresários são profissionais
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liberais, desempregados com boa qualificação e, principalmen
te, quem vive na informalidade. Calcula-se que 57% da Popula
ção Economicamente Ativa (PEA) não tem carteira de trabalho

assinada, mas grande parte' gostaria de formaliza-se.
A importância das micro e pequenas empresas começa a ser

reconhecida. O Estatuto daMicro e da Pequena Empresa foi apro
vado no Congresso e foi lançado o Programa Brasil Empreende
dor. A adoção do Simples reduziu os tributos" das pequenas em

presas, estimulando o seu recolhimento. A arrecadação no setor

cresceu de R$ 2,1 bilhões, em 1997, para estimados R$ 3,2 bi

lhões, ano passado.
Falta muito a fazer, entretanto, pois companhias de pequeno

porte poderiam, com investimento pequenos, criar milhões de
novos empregados a mais, 7 milhões de empregos seriam cria-

,

dos, calcula o presidente do Simpi, Joseph Couri. Entre 1990 e

1997, segundo estudo do BNDES, empresas com menos' de 100

empregados elevaram em 23% a oferta de empregos, enquanto.
companhias com mais de 100 empregados reduziram seus qua
dros, coincidentemente, em 23%.

Couri estima que o investimento para a criação de cada em

prego, numa pequena empresa, é da ordem de R$ 10 mil. E, se
gundo ele, é muito maior numa grande empresa. No exterior,
três em cada quatro novos empregos são criados por pequenas
empresas .

Uma das dificuldades, porém, é a escassez de crédito, hoje
limitado, no Programa Brasil Empreendedor, ao Banco do Bra-

sil e a Caixa Econômica Federal. Bancos privados, porém, anun
ciam a oferta de novas linhas para pequenas companhias, como
o HSBC. I

A participação das pequenas companhias na exportação é ín�

fima, inferior a 3% do total, contra 54% nos Estados Unidos,
58% na Alemanha e 62% na Itália. Isto de deve, como analista o.

consultor Michel Alaby, ao fato de custo de uma exportação de
US$ 1 mil.

O exemplo externo mostra que há um enorme espaço para a

expansão das micro e pequenas empresas. E que seu desenvolvi
mento é um caminho seguro para que o País crie empregos, ren
da e eleve suas exportações.

Cartas' e opiniões devem ser endereçadas à Editoria de Opinião,
dirigidas a Cartas do Leitor, com nome, profissão, endereço, núme
ro de identidade, CPF e telefone. O texto deve conter no máximo-IS
linhas e o jomal se reserva o direito de, se necessário, resumí-lo.

Preço: Local: R$ 2,00 ':. Interurbano/celular:R$ 4,00
"

cpés 20h e Finais de' semana: R$ 3,50

Pre�o especial pi mensagens
de lIJ�D @ DE0 im0i'70
Mensagens Locais

1'a� �6"'� !K� 1:1pM .d�
�tl ®ii �� � ll� ml�@d

€m1d�0l _ íll® � 'iJ� €l�

Mensagens
interurbano e celDla

RS 3,00 cada pi
mensa,gens de

Natal e Ano Novo.
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LIMPEZA PÚBLICA

POPulação reclama da lalta de manutenção
de terrenos baldios

entrevistados. "Se alguém não

tem condições de construir,
pelo menos que mantenha o ter

reno limpo", diz.
O único incentivo da admi

nistração municipal para que os

donos construam em seus ter

renos urbanos é um acréscimo
de 1 ,5% sobre a alíquota do

valor venal do imóvel, que ser

ve de cálculo para o IPTU para
terrenos baldios que tenham
frente para ruas asfaltadas e de
1% para os que se situem em

ruas não asfaltadas. Porém a

taxa de limpeza não incide so- ,

bre as áreas baldias, somente é
cobrada de-áreas construídas.

Prefeitura diz que não há como fazer a fiscalização 'dos terrenos por falta de estrutura, cumprindo
assim o que estabelece o Código de Posturas do Município

\ ' Bianca Neppel
,

(! a da maioria das pessoas, Para o Jakson não difere da dos outros

vereador Alceu Goestemeier,

,

:: Terrenos baldios, sem manutenção trazem transtornos para a vizinhança, pedestres que precisam usar a calçada e prejudicam o visual da cidade
"

:� CANOINHAS -Diz o Códi

':�o de Posturas do Município, no
'seu artigo 171, "Os terrenos da

'zona urbana serão fechados com
I,�· ,

IJIluros rebocados e caiados ou

;com grades de ferro ou de ma

[deira assentes sobre a alvenaria,
�devendo em qualquer caso ter

ma altura mínima de 1,30
kmetros". Porém o que acontece

�hoje em Canoinhas não é bem

.,isso. Dos 3,700 terrenos baldios

�

i:ANÚNCIOS

existentes no perímetro urbano,
apenas 10%, de acordo com o

departamento deplanejamento da
prefeitura, possuem cercas ou re

cebem cuidados de seus proprie
tários como limpezas periódicas.

A situação se agrava no ve

rão: Com as altas temperaturas e

chuvas freqüentes o mato, cresce

bastante rápido. Os terrenos aca

bampor se tomar verdadeiras flo

restas habitados por mosquitos e

animais peçonhentos ou que tra

zem perigo à saúde humana,
como ratos e baratas.

Os canoinhenses reclamam

da situação e a prefeitura que de

veria fiscalizar os terrenos e no

tificar seus proprietários diz que
não há nada a fazer. "Mandamos

correspondência para os donos

dos imóveis quando recebemos'

reclamação dos vizinhos e só isso.
A prefeitura não tem estrutura

para assumir a fiscalização", jus
tifica o Secretário de Obras e Pla

nejamento Urbano da Prefeitura,
Iria G. Golanowski.

OPINIÕES

Para o secretário, a limpeza
dos terrenos. "é muito pessoal
para que a prefeitura fique se me

, tendo, é muito de cada um fazer

a sua parte", A sua posição não é

,
cabe à prefeitura sim, procurar os
proprietários de terrenos,
notificá-los e se não for atendida

fazer a Lapeza e lançar a conta

junto com o Imposto Predial e

Territorial Urbano (IPTU).
Para o Glauco Bueno, jor

nalista, é "uma irrespon
sabilidade do poder público e

manifesto descompromisso com
a comunidade" a posição assu

mida pela administração muni

cipal em relação aos terrenos

baldios, "A prefeitura tem é que
fazer cumprir o código de Pos

turas do Município sob pena de

se transformar em cúmplice de

atos ilegais", diz Bueno.

O jornalista está correto. A

Lei 1.745de9dejutihode 1983
em seu artigo 4° diz "Será con

siderado infrator todo aquele
que cometer, mandar, constran
ger ou auxiliar alguém a prati
car infração e, os encarregados
da execução-das leis que, tendo
conhecimento da infração, dei
xarem de autuar o infrator. A

mesma lei deixa bem claro que
cabe ao prefeito e, em geral, aos
servidores municipais cumprir
e velar. pela observância do CÓr

digo.
O bancário Jakson Padilha

revela que tem um terreno baldio
nos fundos da prefeitura e que não
faz a limpeza periódica do local

porque quando da construção da
sede da prefeitura,a administra

ção municipal abriu uma "estra
da" no meio do seu terreno.t'Há

anos venho pedindo para que fe

chem aquele caminho e não sou

atendido.O meu imóvel foi des
valorizado e assim não me acho
no compromisso de ter que fazer
amanutenção do terreno.Pedi até
ao prefeito Orlando Krautler e até
hoje não me deram sequer uma

resposta", diz.
Mesmo assim a opinião de

LEGISLAÇÃO

O Código de Posturas do

Município é muito claro em seu

artigo 34: "Os proprietários ou

inquilinos são obrigados a con\
servar em perfeito estado de as

seio os seus quintais, páteos,
prédios e terrenos". No mesmo

artigo, parágrafo 1°, diz que "os

responsáveis deverão evitar a

formação de foco ou viveiro de
insetos" e no parágrafo 2° que
os proprietários de terrenos

pantanosos são obrigados a

drená-los. O artigo 37, do ca

pitulo 3, ,que dispõe sobre a hi

giene das habitações deixa bem
claro que na infração de qual
quer artigo deste capítulo será

imposta amulta de 50% a 100%
do salário mínimo vigente na

região.
Em seu artigo 29, diz que é

proibido lançar nas vias públi
cas, nos terrenos sem

edificações, várzeas, valas"
bueiros e sarjetas, lixo de qual
quer origem, fragmentos pon
tiagudos ou qualquer material
que possa ocasionar incomodo
à população ou prejudicar a es
tética da cidade.

!

Propaganda irregular também polui a cid_de
O código de Posturas do Mu

nicípio também regulamenta a

colocação de anúncios e cartazes,
nas viis e logradouros públicos,
sujeitando os contribuintes ao

pagamento de taxas na prefeitu
ra. Em seu artigo 180, o código

'êltraz quando não será permitida
� colocação de publicidade quan
do. por exemplo conter incorre-

ções de linguagem ou fazer uso

de palavra em língua estrangei
ra, salvo aquelas que por insufi
ciência léxica sejam incorporadas
à língua portuguesa ou que de

alguma forma prejudicar os as

pectos paisagísticos 'e tradicio
nais.

No artigo 130 diz qu� não

será permitida a colocação de car-

tazes e anúncios nas árvores, nem
a fixação de cabos e fios. A lei é

descumprida em qualquer esqui
na. Basta que se ande um pouco
pelo centro da cidade para que se

perceba a infração. Até a propa
ganda falada em lugares públicos
pormeio de alto-falantes está su

jeita à prévia licença e ao paga
mento da taxa.

Vendas - Consertos - Manutenção
Eletrônica e Informática - Consertos e Vendas de

aparelhos eletronicos e eqcipamentos de informática

Telefonia - Manutenção e Assistência Técnica

, Instalação de Micros e Fax

Rua 12 deSetembro, 01- Fone/Fax [411 622-3615
CANOINHAS - SANTA CATARINA

"".........,
.

Propaganda irregular e terrenos baldios podem ser vistos em qualquer esquina até nos fundos da prefeitura
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COMPETiÇÃO

começam as Quartas de linal do
Campeonato do Interior ;

I
r,
1

Oito times disputam as quartas de final do campeonato do Interior no Estádio Ditão, em Canoinhas l

I ' -,f.

CANOINHAS - No do

mingo, 23 , têm início os jo
gos válidos pela quartas de

final do I Campeonato do In

terior, promovido pela Asso

ciação Rural de Esportes. Oito
times disputam uma vaga

para a final, prevista para 20
_

,

de fevereiro. Acontece tam

bém a primeira fase do cam

peonato seletivo, do qual par
.ticipam os 9 times que não

se classificaram para as quar
tas de final. Todas as partidas
acontecerão no Estádio Muni

cipal Benedito Therézio de

Carvalho.

Jogam em 23 de janeiro, às

I 13h30, em jogo válido pelo
Torneio Seletivo, as equipes
de Encruzilhada e Palmei-

rinhas. Às 15 horas jogam
Matonense e 'Lagoa, válido
pela quartas de final e às 18.:
horas jogam Avaí e Sereia
também pelas quartas de fi��
nal. A organização esperai

,
!

grande público no Estádio. A{
entrada é gratuita. -!

"Teremos.torcidas de tbd�:
o interior. As comunidades:
estão preparando ônibus que:
trarão os jogadores e atletas,:
garante Alceu Goestemeier,:
um dos diretores da Associa-;
ção Rural de Esportes.

.

Os jogos válidos pelar
quartas de final vão acontecer;
por 5 finais de semana:
consecutivos.Conseguiram a:
lider-ança das chaves Avaí,
Matonense e Santo Antonio. '

)

PESCA

TORNEIO ACONTECE
NESTE FINAL DE SEMANA

TRÊS BARRAS - Nos dias

21,22 e 23 de janeiro acontece o

Torneio de Pesca Três Barras
2000. A promoção é da prefeitu
ra do município, através do de

partamento de Esportes. As ins

crições são gratuitas e podem ser

feitas a partir de sexta-feira, du
rante todo o dia nas proximida
des da Raia, atrás da rede de cap

tação de àgua da Casan
-

e tam

bém no sábado, até as 12 horas.
A competição premiará os :3

primeiros lugares das categori
as bote a motor e a remo, pesca

,

de barranco e pesca infantil.
'Haverá também premiação para

,

a barraca mais organizada, a

mais animada e, também troféu

para o campeão geral. Os par-

- '- -

Divulgaçãd
l

- !

ticipantes poderão acampar na
área. Haverá venda de bebidas
e comidas nó local. Na área de

camping há local para que as

pessoas possam fazer churras
co.

,

Na sexta-feira e no sábado
haverá musica ao vivo no local.

O torneio faz parte das come
morações do 39° aniversário d�
emancipação político-adminis
trativa de Três Barras.'

•

Foto de Álvaro Uhlig - Inauguração da Praça Lauro Muller
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"Não sou candidato a vereador.

Já fiz o que tinha que fazer na
Câmara. Se o partido,quiserpos
so ser candidato a prefeito. Não
quero ser vice. Vice não vaipra

Alemanha"

"Canoinhas tem uma tendência
a estarremando contra a maré.
Não podemos mais estar contra
·0 governo do estado de SC"

o

"A administração municipal
administra sonhos, projetos,
ilusões e promessas. As gran
des obras de Krautler não pas

sam de miragens"

<J
r.;.

-I
ENTREVISTA

Kilão diz Que o 'Fl não tem "cara"
. /

o vereador Lourival Jarschel
:"

diz que deixou o PSDB e foi para
(�

o PPB Para "ajudar a mudar o
,'r quadro político" do município.

Jarschel afirma também que não

� pretende concorrer novamente

I.' para o Legislativo. Vereadorpor
.

�. 2 mandatos consecutivos e com
SI expressiva votação, Kikão até

cogita a possibilidade de voltar

,1. à vida pública depois deste man
.. ' dato, se for para um cargo no

Executivo. Famoso por suas co

locações contundentes, Kikão
não se faz de rogado e dispara
uma "metralhadora giratória"
em direção à administração mu

nicipal. e ao PFL. Afirma que o

PFL é
um partido "que não tem

cara".

Correio do Norte - O Senhor
saiu do do PSDB e foi para o

PPB. Isto quer dizer quepreten
de continuar na vida pública?

Kikão - Não necessariamen

te. Pode-se participar de várias

inaneiras sem que se esteja exer
cendo algum cargo eletivo.

CN - mas o Senhor chegou
a afirmar na Câmara que seu

nome estaria à disposição do seu
novo partido para a eleição de

:.' �2000.. ,!

.�.t'

Kikão - É verdade, mas aqui
lo foi mais um desabafo. Mudei
de partido mais para ajudar a

í� mudar. o quadro político. Acho
que tenho o dever de tentar aju

"
dar o PPB a buscar a prefeitura.

CN- O Senhor acha que o

PPB é a bola da vez?

Kikão - Temos que tentar, Já
tivemos consecutivas administra

ções do PMDB que não surtiram
efeito. A administração do PFL

está sendo o maior desastre que a

história política de Canoinhas já
conheceu.

CN- Por quê?

Kikão revela que não quer ser vereador novamente: "conversa não faz obra".

Kikão - O PFL não tem nor

te. Podemos falarmal do PT, mas
'o PT tem cara. Podemos criticar
o PMDB, mas o PMDB teni cara.

O PFL não tem cara, não tem ide

ologia, se agarra ao poder, quer
estar de qualquer forma no go
verno. Fica rondando. Temos um
belo exemplo; nas eleições esta

duais traiu o PPB e se agarrou ao

PMDB, em 98 sentindo que o

PPB/seria o vencedor das eleições

deu jeitinho e lá está rondando.
Em nível municipal, a sua admi

nistração é uma grande festa e
,

I

quem dança é o povo. Formaram

.

uma panela e não ofereceram

oportunidade de participação.
para a comunidade. Fazem tudo

por trás dos panos.

Pereira, afirmou em entrevista
a este jornal que o PFL não tem
a caneta e queportanto nãopode
ser responsabilizado pelos atos

do prefeito.

Kíkãó - Eles falam. Porém o

prefeito diz outra coisa. Afirma

que tem que governar de acordo

'com.as diretrizes do partido. Que
só faz contratações porque o PFL

exige para abrigar seus membros.
Bem, é só pensar um pouquinho:

Kikão- Claro que há, se hou
ver capacidade de endividamento
da prefeitura, desde que não seja
via Câmara, que não vai autori
zar. Os recursos. próprios estão

sendo n{�ito mal geridos. A ar

recadação é boa e se mantém na Kikão - os eleitores tem é

faixa de R$I,2 milhão por mês. queanalisar o passado dos par
Apesar disto a prefeitura não faz tidos e candidatos. O passado é

obras coínrecursos próprios, por- um grande referencial para o

que continua contratando via. fu turo. O eleitor tem que
Associações de Pais e Professo- pesquisar e ver qual acontri -a
res e Associações deMoradores. buição que o plÍrÜdo'e o candi
Está praticando'"" o

-

dãtü'irouxeúII1 pa,rã à comuni
assistencialismo:O que sobra vai dade. Se um partido já passoq

I para projetos que não saem do pelo comando do Executivo e

papel. não deu certo tem que buscar �
novidade, dar chance pará
quem ainda não teve de mos.
trar o que pode fazer.

Aguiar perdeu a eleição e agora
está recuperando os gastos com a

eleição tirando de R$ 10mil aR$
12 mil por mês da prefeitura.
Logo depois das eleições Se

descredenciou do Sus e agora está

se beneficiando.

CN - As suas críticas são
muito pesadas. A administração
municipal é tão ruim assim, na

. 'sua opinião?

Kikão- É. O prefeito admi
nistra sonhos, ilusões, miragens,
promessas.

CN- Há possibilidade de a

administração municipal mos
trar serviço no último ano de
mandato?

.

CN- Por exemplo:

IGkão - O projeto de pavi
mentação das ruas custouR$ 150

mil só para ser feito. No entanto

a prefeitura tem engenheiros que
dizem que não fizeram o projeto
porque o prefeito preferiu contra
tar gente de fora. Não se sabe o

porquê, mas suspeita-se.

CN - Quem seria bom o su

ficiente .para mudar esta situa

ção? Cite-nos alguns nomes..

Kikão- falar em nomes é di-

ficil; Só posso dizer que, histori
camente, Canoinhas tem se esfor
·çado para estar sempre remando
contra a maré. É chegada e hora
de estar ao lado do governo do'
estado. A única pessoa que teve

a coragem de dizer claramente o

funcionamento da política foi o,

ex-governador Kleinubing : "Aos:
amigos tudo,aos inimigos nem'
um copo de água".

CN - mas o PFL é um parti-'
do aliado, então não pode-se di«
zer que a administração muni-s,
cipal é oposição do governo do
estado.

.

Kikão - mas comporta-se:
como. Assume posições oposici
onistas, demonstra insatisfação.
Krautler demonstra que não tem
intimidade corri o governo de se

e o fato de estar contra o PPB, nq
município, já diz tudo.

CN� Como mudar?

L

,

CN - Retomando a perguns
ta: O vereador Kikão é candidas
to em 2000?

Kikão- A vereador não. Já fiz

o tinha que fazer na Câmara. Se

houver possibilidade serei candi-

. dato ao Executivo, mas isso se o

partido me chamar, Não tenho a

pretensão de pedir espaço mes

mo porque cheguei "ontem" ao

PPB. Vice-prefeito, não aceito.
.

Vice não vai.pra Alemanha.
"

•

CN- O Senhor credita o

insucesso da administração mu
nicipal ao PFL. Mas há. dias, o
presidente do partido, Mareio

"

"

I

Má gestão pública impedirá candidatura
Novidade foi negociada esta semana epassa a integrar

,

o projeto da Lei de Responsabilidade Fiscal
Os administradores públicos os salários dos servidores públicos tem o substitutivo ao projeto ori-

-_

que descumprirem as normas e nem contrair dívidas de curto ginal à Comissão de Constituição
previstas na Lei de Responsabi- prazo-as operações denominadas e Ju-stiça (CCJ) da, Câmara. Pelo
lidade Fiscal poderão ser proibi- Antecipação deReceitasOrçamen- cronograma da comissão, o

'dos de se candidatara cargos pú- tárias (ARO) - 180 dias antes das substitutivo poderá ser votado ain
blicos. A inclusão: de eleições. A partir de maio, os exe- da nesta semana para então ser

inelegibilidade como punição cutivos municipais estarão proibi- apreciado em plenário.
para os maus gestores públicos é dos de conceder reajustes e con- As últimas modificações, no
uma das mudanças negociadas trair dívidas de curto_prázo. "Isso texto da Lei de Responsabilidade
pelo governo com as lideranças é muito importante para garantir Fiscal. acertadas entre o Ministé

partidárias no acordo para votar a seqüência do ajuste fiscal", afir- rio do Planejamento, Orçamento
em plenário da Câmara o projeto mou Tavares. e Gestão' e o relator da Lei de Res-
de lei aprovado na comissão es- ponsabilidade Fiscal, deputado
pecial. Urgência Pedro Novais (PMDB-MA).. Um

O ministro do Planejamento, deles inclui entre os que não po-
Orçamento e Gestão, Martus O líder do Governo na Câma- derão ser eleitos para cargos pú-
Tavares, disse que a Lei de Res- ra, Aroldo Madeira (pSDB-SP)" blicos os gestores que cometerem

ponsabilidade Fiscal é um dos disse que um acordo para tomai . crimes de responsabilidade fiscal,
instrumentos corri o que o gover- viável a votação em plenário esta- ampliando os casos previstos na

no pretende coibir o aumento de va praticamente fechado. Na pró- Lei das inelegibilidades (Lei com
gastos de pessoal antes das elei- !

xima semana, deverá ser votado plementar 64) sujeitas a essa pu
ções. Se a tramitação for conclu- .

em plenário o projeto de lei ordi- nição.
ída até o' fim de março, as restri- nária que complementa a Lei de Tavares afirmou .que o gover-I

ções para os administradores pú- responsabilidade.
.

no não abre mão de manter na lei
blicos valerão imediatamente Trata-se da lei que define os a divisão dos percentuaismáximos
uma vez que a lei prevê vigência crimes de responsabilidade fiscal fixados pará os gastos com pesso
imediata após ser sancionada e as respectivas punições para os' al. "O ônus não pode continuar

pelo presidente da república. maus gastos públicos. recaindo totalmente em cima dos
Se isso acontecer, na prática, O relator, deputado Nelson executivos federal, estaduais emu-

o. os prefeitos não poderão reajustar Otoch (PSDB-CE), entregou on- nicipais", afirmou o ministro.

� .

I Os govem9s só poderão rea
�ustar as despesas continuadas
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VENDAS

Comércio registra aumento de compras à vista
I

CANOlNHAS - A Câmara
de Dirigentes Lojistas (CDL),
de Canoinhas registrou aumen

to de apenas 0,3% nas vendas
à prazo durante O' mês de de

zembro, em relação ao mesmo

perfodo do anO' passado. A
grande maioria optou pelas
compras à vista e por presentes
mais baratos. As campeãs de

I

vendas foram as lojas de R$
,1,99.

De acordo com O' presidente
da CDL local, Andersen

Kohler, O' natal de 99 revelou
uma nova postura 'dos consu

midores. "Os clientes estão pro
curando fugir dos juros, com
prando à vista e isto é bom tan
to para O' lojista quanto para' O'

consumidor", diz.
Os dados da CDL revelam

também que 99 foi O' natal das
lembrancinhas. Os consumido
res procuraram por produtos
mais baratos.t'As grande cam

peãs de vendas foram as lojas
de R$ 1,99", afirma KO'hler.

-

Porém, O' comércio em gerai
registrou aumento de vendas de
15% em relação ao natal de 98.

Rosangela Scheuer, propri
etária da Loja Mundo dos 'Pre

sentes, confirma a tendência

pela compra de produtos mais

IMPOSTO

Os registros de consultas da Câmara de Dirigentes Lojistas revelam que os canoinhenses compraram muito mais no Natal de 99 que em 98

baratos: " vendemos bastante
na seção de R$ 1,99 e no geral
tivemos procura acentuada d€

,
,

presentes abaixo dos R$ 40,00,
principalmente brinquedos",
explica.

INSS localizou quase
30mil bens de

empresas devedoras
Valor do patrimônio chega 4 R$ 8,5 Bi

e estão em 21 estados
Os auditores fiscais do Mi

nistério da Previdência e Assis

tência Social localizaram, de

janeiro a dezembrO' dO' anO' pas
sadO', 23.974 bens de 1.045

empresas devedO'ras da Previ

dência SO'cial avaliadO's e mais
de R$ 8,5 bilhões. Os fiscais
atuaram em 21 estadO's brasilei

rO's na busca de patrimôniO"s
daquelas empresas devedO'ras e

inscritas em Dívida Ativa. O
valO'r dO's débitO's está estimadO'

em R$ 8,04 bilhões.
DO' total de bens localiza

dos, 16.200 são imóveis urba

nO's, 4.303 sãO' veículO's e 2.183

referem-se a prO'priedades ru

rais. Os fiscais encontram O'u

tras 1.498 benfeitO'rias a ainda

375 participações sO'cietárias,
93 aeronaves, 65 embarcações,
à1ém de jóias e aplicações fi
nan�eiras. ÓS auditO'res fiscais
da previdência realizaram pes
quisa também nas unidades da

Rua: Franscisco Santos Veiga, 972
Fone: (Oxx47) 655-1042
I, '

Major Vieira

Procuradoria do INSS nos 21

estados para selecionar O'S de

vedores que não dispõem de

�ens para p�JihO'ra.
O EstadO' de SãO' PaulO' é res

pO'nsável pO'r mais de R$ 2,7 bi
lhões dO' valO'r tO'tal dO's bens le
vantadO's pelO's fiscais ,em 293

empresas pesquisadas. O valO'r
de mercadO' dO' patrimôniO' 10'
calizadO' nO' estadO'

'

é estimadO'

em R$ 3,5 bilhões. Em segun
dO' lugar é O' EstadO' dO' RiO' de

Janeiro, cO'm um débitO' de R$
1,7 bilhãO', referente a 52 em

presas. O valO'r dO's bens apu
radO's nO' RiO' é de aprO'ximada-

'

mente R$ 927 milhões. Já as 49

empresas pesquisadas em Mi
nas Gerais, têm um patrimôniO'
passível de peJ,lhora ,calculadO'
em 1,9 bilhãO'.

SegundO' O' diretO'r de Arrec'a
daçãO' dO' INSS, Luiz AlbertO'

LazinhO', as certidões dO's bens
localizadO's pelO'1 fiscais sãO' en

caminhadas às unidades da PrO'
curadO'ria nO's estadO's para pO's�
teriO'r penhO'ra dO' patrimôniO' e
tO'mada de providências cO'm O'

O'bjetivO' de que Previdência SO'

cial recupere seus créditO's.

As compras à prazO', apesar
dos números da CDL não per
deram O' seu encanto, principal-

mente nas lojas que esticaram
O' prazo para O' pagamento. Na
Loja Preferida ,O' 'cheque para

I

100 dias atraiu a clientela.
"vendemos bastante , a exem

plo de 98, em dezembro paraI
pagamento em abril", revela O'

, ,

proprietário Paulo Linzmaier.
Na loja Preferida houve um

"',

equilíbrio entre as vendas a prá';.
ZO' e à vista. Mas, soe confirmou
a procura por produtos mais b�
ratos para presentes. "O clien-

.1

te comprou bastante para seu

próprio consumo e aí não fei
economia. Para O'S presentes .!l
procura foi grande por artigos
mais baratos como camisetas �
blusinhas na faixa de R$ 15,00
à R$ 20,00", explica Linzmaidi.

>J

h

CONSULTAS

De acO'rdO' com a CDL, de
21 de novembro a 20 de dezem
bro foram efetuadas 13.928

(I
consultas ao Serviço de Prote

ção ao Crédito (SPC). As lojas
que mais consultaram O' SPC
foram as Lojas Bandeirante,
MG Trevisani, Comercial

Trevisani, Lojas CO'lO'mbO', An
tenas NetBrasil, Lojas Susin
\

Ltda, Lojas Dumóvel Ltda,
D'Aurita, Lojão da Casa, Pre
ferida, Iko Material de Constru
ção e Fuck Material de Cons-

trução.

JUSTiÇA ElEITORAL

18mil títulos 'de e eitor ,I

�.

:;

mtoram suspensos
FLORIANÓPOLIS - O Tri

bunal Regional Eleitoral de San

taCatarina (TRE-SC), confirmou
ontem que 78.356 títulos eleito

rais foram cancelados no Estado,
após o recadastramento para a

chamada depuração do cadastro
'

de eleitores. Esse
recadastramento deu chance para
que O'S 133.725 eleitores que
constavam como não tendo vota

do por três turnos consecutivos

regularizassem sua situação. AO'

todo, 55.3'96 cO'mpareceram aO's

cartóriO's eleitO'rais.
Entre O'S 78.356 que tiveram

O'S títulO's canceladO's,'uma parce
la, a qual O' TRE-SC descO'nhece,
prO'vavelmente cO'nstitui-se de
el�itO'res que já faleceram. IssO' se
deve a uma infO'rmação de óbitO's
à Justiça eleitO'ral pO'r parte dO's

cartórios de registro civil.
Na avaliação da corregedoria

,eleitO'ral de TRE - SC, grande
parte desse contingente de

faltos8� faz.pane, da chamada
mão-de-obra sazonal: trabalhado
res que se fixam por um tempo
numa determinada região e·, fin-

, do O' trabalho, mudam-se sem, no

entanto, transferir O'S títulos elei

torais,
Também se enquadrariam

, \_ '. .

nesse montante O'S rmgrantes in-

ternO's e pessO'as que pO'r algum
mO'tivO' nãO' têm interesse em

manter O'S títulO's eleitO'rais, prin
cipalmente em funçãO' da
idade.Apesar da depuração do

,

cadastrO', O' cancelamento dO's tí

tulO's nãO' é irreversível. Os elei

tO'res pO'derãO' ir aO's cartóriO's elei
tO'rais e, regularizar a situaçãO','

porém, O' processo será um pO'ü�
co mais complicado do que foi

durante O' recadastramento. 1
ti'

, MULTAS �
.t

! '

O prazo 'para regularizaçãd
,

vai até 5 de maio deste ano.É pre�
visto O' pagamento de multas fi:
pequeno valor conforme a quani:
tidade de turnos em que O' eleitO'I�'
não votou, �:

Sem regularizar a situaçãd
junto à Justiça Eleitoral, quenJ;
teve O' títulO' 'canceladO' está sujei::
tO' a sanções. Estará impedidO' d&'
votar, candidatar-se a cargO's pÓ!
blicO's, cO'nfecciO'nar passapO'rte?,
Il).atricular filhO's em escO'las pú
blicas, prestar cO'ncursO' e ingres
sa nO' serviçO' públicO' e O'bter fi,
nanciamentO' de bancO's públicO'�.I

ATENDIMENTO DAS 6 HORAS AS "22 HORAS

lRuA: VIDAL RAMOS N° 1037 -, Fo�f�,,;/:622·1690�
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-1 CANOINHAS - A Universi

I 'â'ade do Contestado (UnC)
'Campus Canoinhas está ofere

I cendo mais 63 vagas para 5 cur

: �os em concurso vestibular. As

lhscrições estarão abertas de 1 a

� de fevereiro, na tesouraria da

UnC, aR$ 70,OO.As provas acon-
,

tecerão em 13 de fevereiro, nos

p'eríodos matutino e vespertino.
�

De acordo com informações
�aSecretariaAcadêmicada une,
� novo vestibular da instituição
tem por objetivo o preenchimen
Yü das vagas já oferecidas pelo
�estibular da Acafe, realizado em
dezembro de 99. O número de

candidatos que se inscreveram no

\

VESTIBULAR

UnC oterece mais 63 vagas
vestibular da Acafe foimenor que
o número de vagas oferecidas na

maioria dos cursos oferecidos.

Apenas os cursos de direito, ve
terinária e pedagogia. tiveram
procura maior que o número de

.

vagas oferecidas.
Os interessados em se inscre

verem deverão chegar até a tesou
raria da UnC com fotocópia da
carteira de identidade. O candi
datos podem se inscrever para
cursos oferecidos em outros

campus da UnC (Mafra,
Curitibanos, Fraiburgo, Concór
dia e Caçador). As 'provas tam

bém poderão ser realizadas em

qualquer um dos campus.

Blence Neppel

o vestibular realizado pela Acafe em dezembro de 99, com 416 candidatos, não conseguiu preencher as 355 vagas oferecidas em 8 cursos

-

PeqUena procura se deve
a coniunto de latores

� Para ,o presidente da UnC
- Canoinhas, João Rosa

Muller a baixa procura pelos
cursos de graduação ofereci
dos pela instituição se deve a

um conjunto de fatores. Se

gundo Muller, o principal mo
tivo é que a maioria dos cur

sos que não tiveram suas va

�as preenchidas são ofereci-

dos em outras cidades vizi
nhas.

A demanda reprimida é ou

tro fator apontado por Muller.
" A nossa universidade cresceu

e a nossa população permane
ceu estável. Assim temos é que
investir em cursos' que tenham
mais apelo regional e até esta-

dual", diz.
.

O curso de veterinária é

um belo exemplo. A única

instituição de ensino, com

exceção da UnC, que oferece

o curso no estado é a Udesc
de Lages. Desde que foi im

plantado não 'houve sobras de

vagas em veterinária. Apesar
da baixa procura (1,38 candi
dato por vaga), a grande mai

oria dos que procuram o cur

so são pessoas de outras cida

d��. _ "]�'q,.�.ltA�'! yei!.ilJ_]Jl&r
aprovamos S candidatos da
região de Camboriú, onde tem
um colégio agrícola. É a pro
va de que estamos conseguin
do atingir nossos objetivos",
diz João Rosa Muller.

A UnC deve implantar já
neste primeiro semestre o cur

so de Optometria, destinado
a pessoas que trabalham com

óticas. Será o terceiro curso

implantado no Brasil.

I :Rua: Paula Pereira, 845 Fone: 62

- Freqüência Diária
� As provas serão realizadas pelos
nossos professores no DAMA
- Média: 6,0
- Idade mínima 10 grau: 15 anos

Poderá concluir o 10 grau,
da 5° a 8° série em apenas 2 anos

- Idade mínima 20 grau: 18 anos

poderá concluir o 2° grau,
da 10 a 3'0 série em apenas 1 ano
e melO
- Certificados fornecidos pelo
DAMA - - Centro Regional de
Ensino Técnico
- Inscrições até dia 28/01/2000

Av. EXPEDICIONÁRIOS SSS . 1 Cl ANDAR' CANOINHAS'SC • CGC: 02.S99;ü132/000 l'SO :

�---_._--_.__._-_•••_j
. ,

.
J
J
J
J
J
J
J
J
I
J
•
J

Cursos Técnic:o de enfermagem
- Duração: 1 ano e 6 meses

- Inscrições até o dia '28/01/2000

,

.\

I

Curso de Informática:
I

- Inscrições até o dia 28/2000

Curso Design em Arquitetur. e
I

Urbanilaqio
- Duração 12 meses

- Inscrições até o dia 04/01/2000

Mestre de Obras
- Duração: 06 meses

'Vários outros (ursos
'Pr�fi,issio�alilantês I

Venha concluir seus'estudos invista em você
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EVENTO /

CANOINHAS .-A
banda Ls Jack se apresen
ta hoje, sexta-feira, às 23
poras na boate Channel
311. Os proprietários da
casa limitaram o número

.

de ingressos que conti
uuarn a venda até as 18
horas desta sexta, na se

bretaria da boate. Os mú
sicos chegam por volta
das 16 horas em

Canoinhas em vão direto

para o hotel Planalto,
onde passarão a noite.

OJ!lluro dos
"',-.�'
.,' \

ti!;.,. 'it., .' ÀJ,

I Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622·2528

"�
O trânsito jupiteriano

Jriostra agora que a semana

fome�a s�b f�rt� infltlêflci�
:para vooe, anetinQ, com a,

.

�ção positiva pessoas qUt(
�'". ".

I�m ímportãnçía para S�US'

;interesses de trabalho, 'ne

il�çios e nos seus planos.

(Qllvivência que vai ga
;'qn��importância e signifl
;�áçã�mais imediata em sua

vída.

Todós os elementos

gue governam sua segua-
.

. (la-feira, libriano, mos-
tram quadro que registra
promoção e vantagens e se

abre a seu favor em rela

ção à atividades rotineiras.
Isso deve lhe servir de

compensação para que
!Você aja de forma confi
ante também na rotina de

trato mais ÍnJtm9 -=-"''''

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cynthia Bastos Kammradt

tJovem piloto de provas
I

: da Fiat, Roberto Bogus, de
São Paulo, agitando em

Canoinhas. Éfilho do

Vice-presidente da

MercedesBenz do Brasil.
Bem vindo sempre!

Antonio Weinfurter
Filho, em

Florianópolis, participan
do do Planeta Atlântida

que acontece neste final
de semana no Jurerê

Internacional.

Carlinhos Schramm que reside em Brasz1ia
. esteve em Canoinhas acompanhado por suas filhas,
em visita às irmãs Roselis Crestani e Regina Seleme.

Foi recebido. com muita alegria pelos familiares. Bem
vindo sempre!

Só uma imagem consistente, afinada com seus hábitos e personalida
de, será capaz de se cristalizar com estilo: o seu, pessoal e absoluta

mente intransferível.
' \

c. Pascolato

BOAS NOTÍCIAS
o ex-prefeito

Alcides Schumacher

e sua querida Liria
comemoram seu bom

restabelecimento. Passa

ram as festas de final-de,
ano na residência de sua

filha Viviane Ferraresi.

Alcides e Liria, todos os
anos enfeitam sua casa no

natal com admirável

dedicação.

o médico Oscar

Defonso e sua Sueli
(psicóloga) festejam o

sucesso de Giovanna. Foi

aprovada também em

Psicologia na Universida
de Federal do Paraná.

O casalMaelis e

Guido Schreiber
radiante com a aprovação
da filha lares em Nutrição,
na Universidade Federal
do Paraná. Parabéns!

Diogo W. Polanski eufórico com sua aprova- ,

ção no vestibular de Medicina, na Universidade

Federal do Paraná. Éfilho do casal amigo Beti e
José Polanski. Sucesso sempre, Di.

A beleza de
Lucila Ludka,
eleita na sexta

feira garota
Verão 2000 de
Canoinhas.

Promoção da
RBSTVe

Channel sll

/

I

Pela pesquisa desta

coluna, os canoinhenses

continuam elegendo as

praias de Camboriu e Meia

Praia como programa
I

favorito de verão. Bom

gosto, hein!Nota mil!

A mesma

beleza em

duas gerações:
Virginia

Cordeiro Prust
e suafilha
Claudia

O médico Lincoln Simas

e sua bonita Carmem
retornando de Camboriu.

Bronzeados, almoçavam na

Doce e Fricotes.

ElIlnre,r �
.

"

r· oano ThLavrasu! (G' ales Zllg.franceses ru�o Zugl'flan) man, da
aquI em C .

' reeepciona À

anolflh nuo
negó . as. Negóc'CiOS. ,_••_ . _ lOS,

Casal
Electivo e

Sandra

(Machado)
Zanotto,
presença
marcante

em nossa

sociedade

M/XDE SUCESSO - Gente linda, gente conhecida

circulando pelo Bistrô Além da Gula: Josete e Tadeu

Trevisani, Goreii e Charles Voigt, Solange e Zico Fiedler,
Norma e Darcy Wiese, anotados na noite de sábado; Esme
ralda Seleme Buchmann, Louri Hoffmann, Roselis Crestani,
Dilce Mallon e Regina Seleme, na tarde de quarta-feira.

O médico pediatra Sergio
Fujimura, com sua competência e

dedicação, é uma das pessoas de desta

que na cidade. Jovem articulado, está
somando no atendimento à população

infantil. Parabéns!

Feres e

Cristina

Se leme,
presenças

obrigatórias
no meio

empresarial
e social de
Canoinhas

A bonita acadêmica de Educação
Física, Geisa Nagano
Seleme (SrQ Wilson Seleme

Filho), com viagem marcada

para a Rússia, nas próximas
semanas. Estudo e lazer nas
cidades de Moscou e São

Petesburgo. Muito, muito bom.

O casal'Carmem e

Valdir Seleme fazendo
sucesso na execução de

jantares elegantes. Sua
cozinha árabe é impecável, o
atendimento sempre cordial e

simpático. Vale à pena
conferir. ParabénsBaile de

Debutantes do
,

Canoinhas
Tênis Clube -

Outubro de 99
- Juliana
Fiedler e

JorgeAndré
Souza

Pessoa singular, Jacson
Padilha, dinâmico proprietário de

moderno Estúdio Fotográfico na

cidade. Instalações amplas e um
atendimento personalizado e profissi

onal. Gente bonita e antenada é
clicada por Jacson. Muito bom!

Mara Mendes inovando.Em sua clínica de estética,

competentes professores ministram aulas de

hidroginástica. Sem dúvida, é um lugar charmoso, um
programa aprazível, alegre e que propicia saúde e bem

estar. Muito bom!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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•

ACIMA DO
BEM E DO MAL

ianca
NÃO DÁ PRÁ ENTENDER

eppel
Fica difícil assimilar os usos e costumes de alguns de nossos cida

dãos. No caso, por exemplo do embargo das obras da empresa VJ Com
pensados, em Três Barras, pela Fatma. Choveram críticas às ações da
Coordenadora da entidade, Patrícia Gazaniga. Sinceramente não vejo
assim e como não tenho a obrigação de defender este ou aquele lado

fica fácil uma análise mais imparcial. Na minha modesta opinião, Pa
trícia agiu em conformidade com a lei eportanto não deve ser criticada

por isto.

Dizem que Krautler
tem amizade com o depu
tado federal e ex-prefei
to "Coruja", do PDT. O

prefeito de Canoinhas, se
Este negócio de antecipando aos fatos,

descumprir descarada- quer concorrer a verea

mente as normas e pro- dor por Lages em 2004,
curar um jeitinho para ou quem sabe deputado,
tudo já não se concebe daqui a 3 anos, pelo PDT,
mars , Vejamos, por. seu antigo partido. Em

exemplo, o caso da pre- Canoinhas sabe que será
feitura que instala as pla- difícil!
cas de sinalização em to

tal desacordo com as

normas do Código de
Posturas do município. ENTRANDO AREIA
Como poderá a prefeitu
ra querer cobrar que um

cidadão cumpra as leis se

"ela" mesma não cum

pre? Depois desta será

que algum dia a adminis

tração municipal poderá
punir alguém que não

mantenha seu terreno

baldio limpo ou não faça
sua calçada, conforme
prevê o Código de Pos
turas? Acho que não!

*****

NÃO DÁPRÁ
ENTENDER II

O que fica evidente
em todas estas críticas é

que alguns cidadãos es

tão pregando abertamen
te o descumprimento das
normas legais. Ao que
parece-me a empresa foi
notificada de que esta

va agindo irregularmen
te e portanto não havia
nenhum motivo para
continuar teimando em

concluir as obras dentro
da ilegalidade. Ficar cre
ditando a ação criteriosa
da Fatma à possíveis de
sentendimentos políticos
é falta de argumentos
concretos para discutir
uma situação que visi
velmente contrariava a

legislação. Afinal, nin
guém por mais podero
so que seja, age arbitra
riamente por muito tem

po, não é mesmo? Ora,
ora .....

*****

É O·CAMINHO

*****

Assim costumamos

apelar para o cumpri
mento das lei quando

. elas nos favorecem e

queremos burlá-las

quando nos trazem al

gum tipo de empecilho.
As pessoas tem é que se

conscientizarem de que
as leis servem para orga- .

nizar a vida e tornar o

convívio mais justo e

melhor. Com certeza, te
mos alguns pontos fa
lhos em nossa legislação,
que mereciam ser modi -

ficados, mas isto não

Dizem que a oposição
cerrada vai até as últimas

conseqüências ..Partidos já
preparam seus vereadores

para votarem contra as

contas da prefeitura e as-

sim afastar Krautler de
vez do cargo. Alguns par
tidos estão chamando seus

Enquanto isto no PFL . vereadores para um

a coisa esquen�a. Alguns conversinha séria. O PPB,
tentam desesperadamente por exemplo diz que não
não deixar que a indica- vai tolerar nenhum voto

ção do partido para o contra a recomendação
Executivo passe por uma dada à bancada. O casti

disputa. Assim estaria o go para os rebeldes é a ex

partido irremediavelmen- pulsão do partido.

quer dizer que tenhamos

que simplesmente
esquecê-los ou sermos

condescendentes com sua

aplicação.

*****

DANDO MILHO
AOS POMBOS

E o prefeito Orlando
Krautler (PFL) foi visto
fotografando os pombos
no calçadão em Lages, no
sábado, 15 de janeiro.
Krautler parecia tranqüi
lo e no melhor estilo tu

rista usufruía do final de
semana na Capital do Tu
rismo Rural, com carro

da prefeitura, 'natural
mente. Dizem as línguas
mais antenadas que
Krautler estaria investin
do na carreira política em

Lages.
*****

NA TERRINHA

*****

PMDB dividido. Uma.
ala quer coligação com o

PPB e outra não. A coli

gação com o PPB é de
fendida pelo ex-prefeito
J. J. Klempous e pelo pre
sidente do partido Neu
zildo Borba Fernandes.
Alenir Pereira não escon-

de o seu descontentamen-
to, assim como o verea

dor Bene Carvalho. Ape
sar de toda a oposição à

idéia, o quadro se man

tém estável. Ao que pa
rece a aliança é quase cer
ta. Tanto PPB quanto
PMDB sabem que o re

sultado das próximas
eleições municipais de

pende muito de coliga-
ções.

*****

CLIMA

te rachado e é claro mui
to frágil. A queda de
braço é grande entre o

. médico Antonio Mauro

Rodrigues de Aguiar e o

prefeito Orlando
Krautler. Todos sabem,

. porém que Aguiar ganha
uma eventual disputa no

diretório e na executiva
do partido.

*****

Não se precisa ser

muito expert em políti
ca para sabermos que o

PSDB será ó "fiel da ba-
.

lança". Saindo PPB e

PMDB e PFL e PPS

(pelo menos é o que está
se desenhando), o PSDB
será de fundamental im

portância para qualquer
um dos lados ganhar a

eleição ..Ainda mais se

. envolvido no processo
estiver o vereador Fran
cisco Vital Pereira

(PSDB) que é um dos

políticos mais respeita
dos do município. Não
existe alguém que tenha

algu�a objeção ao seu

nome. Se tem, nunca se

manifestou.

*****

OPOSIÇÃO

Quem deve sofrer
uma artilharia pesada
por parte da oposição é
a administração munici
pal de Canoinhas. Al

guns vereadores, sabe

se, guardam cartas na

manga. Dizem que a

cada 15 dias soltam uma

bomba contra a adminis

tração de Orlando
Krautler. Pudera tam

bém, parece que a cada
dia OK e seus súditos se

empenham cada vez mais
em fazer errado e assim
dar motivos para que a

oposição "caia de pau".
Quem planta vento colhe
tempestade!

*****

I
_

OPOSIÇAO II

Canoinhas, 21 de Janeiro de 200�

A

•

/

II

E-mail.

cnorte@newage.com.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EMBARGO

Três Barras, 39 anos de progresso

o Município de Três Barras
deve sua origem a José Teixeira
Cordeiro e Lucas Cordeiro, que
em 1850, obtiveram uma exten- '

sa faixa de terra delimitada pela
margem esquerda do riO' Negro,
a FO'z do RiO' SãO' JO'ãO', a barra
do RiO" Canoinhas e daí até O'S

saltos desse rio; deste pO'ntO' em
linha reta até encontrar O' arroio

Papanduva, descendo ao seu

ponto de confluência com o RiO'
SãO' JO'ãO' e por esse rio abaixo
até fecharo polígono novamen-
,Je com O' RiO' Negro. '

.

Era uma extensa área

ânexplorada, que O'S sertanistas,
ao percorrê-la, foram denomi

nando O'S principais rios e aci

dentes do terreno: Bugre, Par
dos, Tigre, Duas Barras que

.

mais tarde passou a chamár-se
Três Barras.

Em 1893, Benviudo
Pacheco, casado com D. Maria
.Cordeiro, filha de Manoel, reu
nia seus camaradas, mulas e

;algum gado, atravessava O' RiO'

;da Várzea, rumando para a pos
:se de JO'ãO' Cordeiro.

NO' Brasil cada palmo de ter
ra tem a sua história ligada ao

sangue de bravos, Três Barras
'lIlãO' foi um exceção. LO'gO' de
pois da revolução, maragatos e

'pica-paus, O'S Saraivas e sua

:gente, em retirada, foram dei

;xandO' por toda essa zona,

:desertO'res, que se fixaram aos

'antigos moradores, formando
núcleos e povoações,

A jurisdição catarinense,
apesar de pleitear seus limites

;pelO' RiO' PretO', afluente dO' Rio

;NegrO', partindO' pela margem
;esquerda dO's RiO' Iguaçú, recue
'andO' p,elo divisO'r de águas da

serra geral, permitia que O' Es
tadO' do Paraná exercesse, de
fato jurisdição plena em toda a

vasta faixa desde O' RiO' Preto
até a FO'z do Iguaçú. Apesar dos
reiterados esforços da pclícia
paranaense, a população de
Três Barras e Canoinhas, man
tendo-a entre' O'S Rios
Canoinhas e Anta Gorda, per
manecendo, assim fiel à Santa
Catarina. )

-Trê s Barras separada de
Canoinhas pelo rio e alguns
quilômetros, pertencentes à fa
mília Pacheco. Benvindo, que
fora O' primeiro a receber a PO's
se de sua mulher, Maria CO'r

deiro, posteriormente se muda
ra pàra RiO' Bugre, JO'ãO'

Pacheco, chefe de uma nume

rosa farmlia, que aqui se esta

beleceu.
Nesse tempo, à margem dO'

RiO' ,SãO' JO'ãO', a família Cava
lheiro formava O' cultivado, ao
qual se juntaram O'S Schuks,
Maicéis, Correias e outros.

CO'm li demarcação da linha
SãO' Francisco - FO'z do Iguaçú,
à margem esquerda dO's rios

Negro e Iguaçú, O' acordo do

Superior Tribunal, dando gan
ho à Santa Catarina na questão
de limites, todo O' contestado se

agitou, atraindo forasteiros.
<,

Benvindo Pacheco, homem
inteligente e de alta visão, ve
reador em Três Barras, vende
ra seus pinheirais e uma gleba
de terra à Souther Brazil
Lumber & Co lonization

Cornpany, companhia Norte
Americana e recém autorizada
a funciO'nar nO' Brasil, que cO'ns

truiu aqui,a maiO'r Serraria da

América dO' Sul.

À PedidO'----------

Inauguração
�Ventania convida vocêpara inau

guração da sua Nova Lanchone

te, em frente ao Posto Ouro Ver
de na rua Guilherme Prust,

,

Campo d' Agua Verde,
sábado, 22 de janeiro, a partir
das 11 horas. Com Costela na

Brasa e Aperitivos grátis
Música ao vivo.

Sua presença é indispensável.

A Empresa começara a fun
cionar em 1911 e suspendera
suas atividades em fins de

1913, em virtude da revolução
dos Fanáticos. Recomeçando
em 1915, trabalhava desde en

tão como um dos fatores mais
destacados do progresso desta

região. Para Benvindo Pacheco
e Sherman'n Bishopp, Três
Barras deve assinalados servi

ços. Ambos eram amigos dinâ
micos e criaram as Colônias
'Tigre e Três Barras.

Em 1913, a estrada de ferro
,SãO' Paulo - RiO' Grande, já
dava escO'amentO' à prO'duçãO'
madeireira da Lumber. Tam
bém em 1913, sob a jurisdição
da cO'marca de RiO' Negro foi
criado O' distrito policial, eleva
do a município pela lei 1365,
em 5 de março de 1914 e insta
lado pelo seu primeiro juiz
municipal, Dr. Gil da Costa, a

10 de junho do mesmo ano.

Posteriormente foi incorpo
rado ao município ,de
Canoinhas em razão do acordos
de limites feito entre

Wenceslau Braz, Felipe
Schimdt e Afonso Camargo, em
1917.

Inauguração marca
,

�

comemoraçoes
,

,
Glauco Bueno

"-

Em 28 de outubro de 1917
foi lavrada a ata de instalação
do Distr ito de Três Barras,
comarca de Canoinhas, sendo
O' seu primeiro intendente, Dr.
Oswaldo de Oliveira.

Em 23 de dezembro de

1960, Três ,Barras foi
desmembrada' de Canoinhas

pela lei ,632 e a 23 de janeiro
de 1961 fO'i instaladO' O' nO'vO'

municípiO'. O primeirO' prefei
tO', que assumiu mandatO' prO'
visóriO'� fO'i EmilianO' JO'sé Ubá

Mil metros de pavimentação que vão beneficiar os moradores da rua Vereador Acácio Julio Porfirio
sultório odontológico no pos
to de saúde, no bairro Barra

Grande, Km 6, em Três Bar':
raso

A fanfarra Municipal de
Três Barras fará apresentação
durante a solenidade. Para O'

prefeito Milton Aurélio Uba
de Andrade, as inaugurações

,

sãO' um presente de aniversá
riO' para O' municípiO'.

TRÊS BARRAS - Em 23
de janeiro, às 19 hO'ras, acon
tece solenidade de inaugura
ção de um quilômetro de pa
vimentação asfáltica na rua

Vereador Ac áci o Jul i o
Porffr i o , três abri go s para
passageirO's em pO'ntO's de ôni
bus, pavimentaçãO' dO' cO'ntO'r
no cO'm lajO'tas, cO'nstrução de

passeiO' para pedestres e cO'n-

Plano de Assistência
familiar

:.an.;@r=
Fazendo o melhorpara você!

Mecânica MM
I

Salornon
Mecânica Geral

Especializada em

Volkswagen
,

Rua Paula Pereira, 1317

� I

U AS
O �ÓLEO

IAS
t

22·2042
Rua: F
Fone: (
Ma'or Vieir

Av. Bxpedic
canoin,

"" .

anos, 1.1.66
as..., se

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.
12 Correio do Norte Gt;RAL

.,

c

Canoinhas, 21 de Janeiro de 2000

"

,\

;

.

;

. HÁ MAISDE 50 ANOS INFORMANDO

CLASSIFICADOS GRATUITOS?
I

LIGUE (Oxx47) 622-4195
·TODAS AS,SEXTAS- '1

f
I

FEIRAS NAS BANCAS .. i
!
I
I
I
, .

I

(Somente serão aceitos classificados até as 12 horas de quarta-feira)
. ./
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comunica com profundo pesar o seu falecimen
to ocorrido em 19 de janeiro de 2000, às 12 ho

ras-em Lages -se .

.

A família enlutada agradece as manifestações
de��p��!��!".�arin���ª,��J!�r_t:.I!.!��!���!g.�.��.�"��,*,,, "1_

NOTA DE
FALECIMENTO

Glauco Bueno
TRÊS BARRAS - Em 19

de janeiro foi assinado convê
nio entre a prefeitura de Três
Barras e Caixa Econômica
Federal. O objetivo é a libe

'ração de recursos do Orça
mento Geral da União (OGU)
para execução de pavimenta
ção asfáltica, através do Pro

grama de Infra-Estrutura do

Transporte Coletivo Urbano

(Pró-Infra).
A pavimentação da rua

Oswaldo Jarschel, no bairro
.

São Cristóvão, em Três Bar

ras, beneficiará 202 pessoas e

custará R$ 138.056,00. A_
prefeitura arca com a contra

partida de R$ 88.056,00 e o

restante serão recursos dor
Pró-Infra. O prazo para exe

cução da obra é de 210 dias.

CEF e Prçleitura assinam convênio

Formalizaram o ato, o prefeito de Três Barras, Milton Andrade, o superintendente de Negócios da CEF, Carlos Wengerkievcz e o gerente da

agência de Canoinhas, Warley Weller.

A familia de /

Josefina DUlra Freilas
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POLíCIA

FUGA RÁPIDA'

Polícia ainda não tem pistas
dos assaltantes do Besc

Canoinhas, 21 de Janeiro de 2000 CI

o assalto que durou menos de 5 minutos . "rendeu" R$ 5�561,72-aos ladrões que só não levaram mais
o.

dinheiro porque o cofre da agência funciona em sistema de retardo
TRÊS BARRAS - A polí

cia civil de Três Barras está in

vestigando Q assalto ocorrido na .

sexta-feira, 14 de janeiro, -no
Banco do Estado dé Santa
Catarina (Besc), às 12h20. Para
o delegado Luiz Carlos Peres,
a dificuldade consiste princi
palmente na rapidez com que
foi realizado o assalto, que du
rou de 3 a 5 minutos. "Eles' não
deixaram muitas pistas", ga
rante o delegado.

Aproveitando a calma do
horário de almoço, dois ele
mentos adentraram o Besc,

agência centro, de Três Barras.

Os dois, armados com pistolas,
imobilizaram o guarda e rouba
ram o seu revólver, foram até
o caixa e levaram a quantia de

R$ 5.561,72. Enquanto isto
outro esperava fora da agência
em um Kadett roubado em

Curitiba, com placa AAQ
4331. A placa, verificou-se,
mais tarde, era fria.

Após o assalto, os' três ele-
.

mentos se dirigiram.. segundo
testemunhas, em direção à An
tonio minto e depois à

Curitiba. De acordo com o de-

.LAUDO

legado Luiz Carlos Peres, já
foram pedidas à Deic de

Florianópolis, fotografias dos
assaltantes que tiveram p'assa
gem pela polícia de Curitiba,
para se tentar o reconhecimen
to.

O assalto foi tão rápido e tão

discreto que houve até quem
não percebesse a ação dos la
drões. O gerente da agência e o

cliente que estavam sentados
conversando não perceberam o

assalto. "Quando a notícia se

espalhou eles já estavam lon

ge", diz o delegado.

Confirmado suicídio
por ·envenenamento

CANOINHAS _:_ o laudo da

necropsia confirmou que a mor

te do agricultor Edson Gonçal
ves Padilha, 42 anos, ocorrida
em 8 janeiro na localidade do

Serrito, em Canoinhas, foi con-
.

seqüência de envenenàmento
J

por agrotóxico. A polícia en-

viou amostras da substância

para análise laboratorial com o

objetivo de saber se. o veneno

usado pelo agricultor era utili- ,

zado na lavoura de tomate ou

de fumo.

De acordo com o delegado
Levi Rosa Peres, O suicídio

também foi confirmado. "Os

familiares confirmaram que o

agricultor estava com siste
mas de depressão", O delega
do diz que somente depois da
análise do tipo de agrotóxico
Usado pelo agricultor poderá
se aprofundar nas investiga
ções. A depressão do agricul-

-,

tor pode ser causada até pelo
uso de agrotóxicos na lavou

ra.

Fazendo o melhorpàra ,

você!
Av. Expedicionárlost1206 � (Oxx4i) 624-0356 � Canoinas

J

Tem o caminhão
"

II

�

roubad,o e permanece 6 �
l �

horas amarrad'o n alo�
TRÊS BARRAS - O funci

onário da empresa Nagano Kinzi
Agropastoril Ltda, José Wilson

.

Komatzki teve uma surpresa de

sagradável na tarde da sexta-fei

ra, 14 de janeiro. Ao trafegar com
o caminhão de placa MCD 2620

pela rodovia BR-280, já nas pro
ximidades da Fazenda Batatais,

J divisa dos municípios Três Bar
ras e Mafra, foi abordado por 3
elementos que ocupavam um

Chevette branco.

De acordo com a vítima, o

veículo estava parado às margens
da BR, com as portas abertas. Um
dos assaltantes pediu-lhe um ali
cate emprestado. Enquanto ele

pegava a ferramenta foi domina
do e levado até a mata, foi amar

. rado e teve a boca fechada por
uma fita adesiva. O motorista foi
deixado na mata por volta das 11
horas. Lá permaneceu até as .17

horas, quando conseguiu retirar
a fita adesiva e gritar por socor-

roo ;-

Aí viu que o caminhão havia
sido roubado, assim como a quan
tia de R$ 1.170,00 que levava

consigo. )

A polícia-civil de Três Barras
que está investigando o assalto
diz que não tem pistas dos assal
tantes que foram em direção 'ii
Porto União. "Tivemos quaseé
horas de intervalo entre o assalte
e o registro pela polícia" justi:MJ
ca o delegado Luiz Carlos Pere-s:

CPI investigará crime no PR -f
�.""
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de drogas, em especial a cocàí!
. iP.

na. I

'I,
De acordo com Oliveira,·9

tráfico tem duas rotas principal)
no Paraná. A maioria dos entor�
pecentes entra pelo Mato Grossê
do Sul, com dois destinos dife�
rente .. A prímeira parada é

Guaíra, a onde a droga segue para
o norte do estado, passando- pOj

,

Campo Mourão, Maringá Lon

drina, para depois seguir para à"
�lM

região Sul. Ou então a droga eqt
tra por Guaíra, passa por Toled�;
chega - ao estado de Santjr
Catarina (onde é refinada) e d�
pois volta ao Paranã, para Sei

destribuída. . �
�
=

pr

Deputados virão em Fevereiro; apontam estado

.

como rota do narcotráfico
A Comissão Parlamentar de

Inquérito (CP!) doNarcotráficó, da
Câmara· dos Deputados, em

Brasília, virá ao Paraná em feve
reiro para aprofundar as investi

gações que apontam o estado como
uma rota importante dó tráfico.de

drogas. A decisão saiu ontem de

uma reunião da CPI com os dele

gados daForçaEspecial deReptes
são Antitóxicos (Fera) do Paraná,
Adauto Abreu de Oliveira e Leila

Bertolini, e o presidente da Comis
são Especial de Inquérito (CEI),
deputado Ângelo Vanhoni (PT),
que relatam o crime organizado no
estado.

O grupo de deputados da CPI,

junto com o relator, Moroni
Torgan (PFL-CE), deverão ficar
em Curitiba dois dias. Segundo
o deputado Padre Roque
Zimermann (PT-PR), a primeira
providência tomada pela CPI no
Paraná deverá ser a quebra dos

sigilos bancários de policiais e
executivos envolvidos com o cri

me.

No final do ano passado
Torgan havia anunciado sua vi

sita ao Paraná para avaliar se a

CPI inc1uiiria ou não o estado nas

investigações. Porém ontem, con
frontando os dados apresentados
pelos delegados e pela CEI, a

Comissão dasCâmara dos Depu-

tados definiu que as informações
já são suficientes para incluir o

Paraná nas investigações a serem

feitas pela CPI.
'

Rotas do crime

" O Paraná, nos últimos anos,

tomou-se um terreno lucrativo
para criminosos envolvidos o cri
me organizado, especialmente o

narcotráfico e o roubo de cargas",
diz o encarregado da Fera, dele
'gadõ Adauto Abreu de àliveira.
Segundo ele, os chefes de quadri-

"

lhas aproveitam a falta de fisca

lização da fronteira do estado

para mostrar rotas de transporte
'r-

PF de se espera inlorm�ç-'
O superintendente substitu- Inquérito (CPI) do

to da Polícia Federal (-PF) de Narcotráfico. Segundo o dele

Santa Catarina, delegado gado, o traficante não apontou
Roberto Schweitzer, recebeu os nomes dos policiais federais
com surpresa, no final da sema-

.

envolvidos. A delegacia já so

na, a informação de que três licitou à direção geral da PF em

policiais federais do Estado es-
'

Brasília que a CPI ouça nova

tariam-envolvidos com o tráfi- .mente o traficante, e que ele
co internacional de drogas, _

informe os nomes dos pos,síveis
conforme depoimento do trafi- agentes envolvidos.
cante Aryzolin Trindade Sobri- De acordo com o delegado,
nho à Comissão Parlamentar de o relator dá CPI do

narcotráfico, deputado federal
Moroni Torgan, deve receber

ainda esta semana a solicitação
da Polícia Pederal, Ele observa

que esta denúnciai muito es

tranha, visto que existe apenas
um registro de apreensão de

drogas feita no Porto de Itajaf
e' que o,correu há sete anos.

"Agora aguardamos um respos
ta da CPI para podermos apu
rar qualquer fato", diz o dele-,

a
gado. No depoimento, o trafi
cante informou que os agentes
federais utilizavam o Porto de

Itajaí para exportar a droga.
Segundo o administrador do

porto, Amílcar Gazaniga, o ter
minal portuário não possui re
gistro de apreensão de drogasg
Gazaniga ressalta ainda que a

fiscalização de todos os produ
tos no port? compete à Polícia
Federal e Receita Federal.
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ASSOCIATIVISMO

Sede da Unicooper fica em Canoinhas
o parecer técnico emito por empresa de consultoria considera Canoinhas o melhor

lugarpara a sede da nova cooperativa
CANOINHAS :_ A empre

sa de consultoria Cassuli Asso-

2iados Ltda emitiu parecer téc

nico que dá como alternativa

mais viável, a sede da

Unicooper, empresa resultante

da fusão de Cooperca-noinhas
e Coopernorte, em Canoinhas.

De acordo com a empresa de

consultoria, os pontos analisa

dos para a emissão do parecer

foram a comunicação, localiza

ção geográfica, estrutura física

e estruturas administrativa, co
mercial e operacional.

A notícia foi recebida com

'(alegria pelos funcionários da

Coopercanoinhas e aceita pelos
membros da Coopernorte. De
acordo com o presidente da

Coopercanoinhas, Edmar Gon
�alves Padilha, a decisão deve

cã ainda ser referendada por

uma assembléia que reunirá as

.sociados das duas cooperativas,
logo depois da liberação dos

zecursos do Programa de

Revitalização do Sistema Coo

perativo (Recoop), do Governo

Federal

ANÁLISE

No item "comunicação", a

Cassuli Consultores Associa

dos, revela que Canoinhas pos
sui uma melhor estrutura. de co

municação externa e interna. A

localização geográfica central,
foi outro fator que passou pela'
análise. Os consultores eviden
ciaram que Mafra fica mais

próxima dos portos, da rodovia
BR 116 e dos aeroportos Afon
so pena, Joinville e navegantes
e Canoinhas mais próxima da
BR 280 e do aeroporto de Três
Barras

A estrutura física da

Coopercanoinhas pesou. Em

Mafra, a Coopernorte
disponibiliza espaço físico para
presidência, diretoria, gerentes
e sala de reuniões de 230,40
metros quadrados. Já
Canoinhas disponibiliza 859,10
metros quadrados

A estrutura administrativa
da Coopercanoinhas também

saiu na frente, composta por 40
pessoas , enquanto que a da

Coopernorte tem apenas 4 pes
soas para planejar, coordenar e
supervisionar todas as opera

ções das unidades de negócios.

.

Bianca Nepl?�1

A Unicooper deverá ter sua sede em Canoinhas terá receita estimada em 50 milhões em 2000. A decisão final será tomada em assembléia

CLASSIFICADOS
Vende-se

,

Um Prédio com 600 m2 de área construida, condendo uma loja,
um apartamento, um depósito, terreno com 400 m2• O apartamento

. !fontém 3 salas, 1 suite, 3 dormitórios, cozinha, área de serviço e 3

banheiros. Localizado na rua Coronel Albuquerque, 287, em frete
"

ao posto de gasolina Esso. Preço de oportunidade, negociar direto
, :�om proprietário: (Oxx47) 622-2775/622-2251.

:,� Casa com 64 m-, frete para asfalto com linha telefônica inclu

ída. R$ 13.000,00. Rua: Basílio Humenhuk, n° 798.
Tratar: (Oxx47) 622-2934/622-5493.

Micr Se você acha que conhece • acesso ilimitado, rápido e de qualidade
;,

a Internet nós temos novidades.
• suporte 24 horas pelo fone 0800-48-1155-,

�- • instalação grátis
e, A Matrix chegou a Canoinhas com • e-mail para toda a família

che
,f) i vantagens -que só o melhor provedor

• 5 Mb para sua Home pag'e
_.,

-Q do Brasil pode oferecer.
<Ij.
.. Assine a Matrix•

-c

Ligue 'e
-

tii Seu micro nunca mais será o mesmo.

622-4999 Nem você.
e=

Comunica:

Desde 14 de janeiro, Rosana Shimboski as
sumiu a sua representação comercial em Bela

Vista do Toldo. A nossa reprentante atende cli
entes e leitores pelo telefone (Oxx47) 629-0020.

-

C�ç�

MÉDICA .. CRM 0439..SC

rt�
E PESC� LTD�

�aterial
�olin..etes

Armas e

Tel.

de Pesca em

Carretilhas
Gera-l
Varas

Mu.nições

(4-7)

Camping

622-4-099
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Aprenda a lazer se:g currículo

Atualmente, as empresas ver. É totalmente inútil colocar

não estão mais exigindo cur- números de documentos e

rículos enormes, com muitos filiação.
dados. Quem escreve no seu

curriculo um romance tem 2 - Objetivo

em inglês" ao invés de "forma
do pela escola X em tal ano".

4 - Experiência
Profissional
Caso já tenha tido muito

ympregos, cite apenas aquelas
dos dez últimos anos de carrei

ra. Comece sempre pelo últi

mo, caso esteja desempregado.

muito menos chances de ser

convocado. Istoporque aspes
soas que analisam esses docu

mentos, por não terem tempo
de lerpáginas emaispáginas,
acabam jogando-os no lixo.

,

Portc(JJto, seja curto e claro.

Indique, em apenas uma li

nha, qual é o cargo desejado.
Não é necessário justificar.

3 - Qualificações
Descreva' resumidamente

suas habilidades e realizações
profissionais em itens de, no
máximo, duas linhas. Os co

nhecimentos de línguas e de
informática devem ser coloca

dos de forma direta. Escreva,

S-Formação
Coloque o nome da univer

sidade na qual se formou e ano

de conclusão. Caso não tenha

curso universitário, coloque só

o nome da escola atual ou da

1 - Dados Pessoais
Coloque o nome.completo,

nacionalidade, estado civil, ida
de, endereço, telefone e e-mail

(seu correio na Internet), se ti- por exemplo, apenas "fluente, última. Se você fez outros cur-

,

Une
Canoinhas

Universidade do Contestado - Canoinhas
Rua: Roberto Eh1ke 86 - caixa Postal 001 - Centro

Cepo 89.460-000 - Canoinhas - Santa Catarina
Fone (OXX47) 622-3299 Fax: (OXX47) 622-3574 .

e-mail: gargos@unc-cniJet-sc.br

Direito

sos, coloque apenas se tiver re
lação com emprego que está

pedindo.
Envie seu ,currículo

nela Internet6 - Pretensão salarial
É opcional. Umas empresas

exigem outras não.
Há alguns sites (endereços na Internet)

.pelos quais você pode divulgar Seu currí
culo e encontrar ofertas de vagas:

www.oglobo.com.br
www.curriculum.com.br

www.sosite.com.br
www.intermundi.com.br

Atenção
Quando for imprimir

seu currículo, use apenas
um cor - o preto é a me

lhor - sobre folhas bran

cas. Evite letras rebusca

das e fundos escuros. Sim

plicidade é essencial. Co

loque no final a data que
escreveu o documento.

"

E-maí/:\lVebrnasrer@ne\IVage_com_br
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